

24. November 1948

Die christliche Lehre nach dem Heidelberger Katechismus, par Karl Barth. (Evangelischer Verlag). — La puissance de travail de Karl Barth est étonnante : chaque année, le nombre de ses publications s'enfle à un rythme inaccoutumé et il trouve encore le temps de donner des cours, de faire des conférences. Son œuvre dogmatique vient de s'enrichir d'un commentaire au « Catéchisme de Heidelberg ». On sait que ce dernier expose la doctrine évangélique sous forme de questions et de réponses ; il a été rendu public en 1563, par Frédéric III, électeur palatin. C'est une œuvre collective, qui répondait à un besoin vital des Eglises nées de la Réforme. Dans un avant-propos, Karl Barth explique pourquoi il a estimé nécessaire de commenter le « Catéchisme de Heidelberg ». La dogmatique a pour objet et contenu l'Evangile de Jésus-Christ, pour source l'Ancien et le Nouveau Testament. Mais le dogmaticien, lorsqu'il entreprend une tâche nouvelle, ne saurait négliger les travaux de ses prédécesseurs. A cet égard, le « Catéchisme de Heidelberg » fournit une base excellente. Ce sont ces considérations qui ont poussé Karl Barth à exposer brièvement la doctrine chrétienne en se fondant sur le « Catéchisme de Heidelberg ».

Respectant la forme adoptée par ses auteurs, il commente les quatre-vingt premières questions et réponses de cet ouvrage. Quant aux paragraphes 81 à 129, ils font l'objet de simples thèses. Cela n'enlève rien à la valeur de l'étude entreprise par Karl Barth, mais il faut espérer que, prochainement, il la complètera. Il doit cela à ses lecteurs et admirateurs.